

VIERNES 20 DE SETIEMBRE DE 1811.

CORTES.

Dia 19. Se leyó el voto de los Señores Aznarez, y Garcia Herreros, à que suscribió el Sr. Martinez (D. José), contrario á lo resuelto ayer sobre la representacion del Consulado de México. (1)

Continuó la lectura del manifiesto de la Junta Central. Expone la entereza de la Junta quando los ingleses propusieron guarnecer à Cadiz, y las instancias que se les hicieron para que cooperasen en Cataluña y guarneciesen las plazas de aquel principado; hace mérito de las providencias tomadas para socorrer y salvar el ejército de Cataluña en 1809; de la declaracion de guerra à la Dinamarca, de los incesantes desvelos de la Junta para proporcionarse efectos militares, de la reclamacion del embargo hecho en Sicilia de las propiedades españolas, que se logró hacer levantar &c. = Da una idea de la organizacion de los Correos que estaban en el mayor abandono, y que por sus órdenes se pusieron las comunicaciones en un pie brillante y con la mayor economia, manteniendo correspondencias con Madrid y con Francia; y por último que dicha renta, despues de cubiertas sus obligaciones, habia producido 4 millones y 700⁰ reales que se emplearon en comprar fusiles; 8 millones y medio que

(1) El Sr. Aznarez dixo: habiendome reservado traer mi voto por escrito conforme al reglamento, presentandolo ahora, declaro, que fuè contrario à la resolucion acordada por V. M. en todas sus partes, exceptuada la tercera contenida en el dictàmen separado del Sr. Gutierrez de la Huerta. Y para que en todo tiempo conste este voto, suplico à V. M. se sirva mandar agregarlo à las actas, en observancia del reglamento.

se aplicaron à Tesorería mayor para los exércitos; y 2 millones con que se socorrió al Sr. D. Fernando VII en su prision. = Se suspendió la lectura.

Continuò la discusion del dictàmen de la comision especial de Hacienda para los gastos de artillería.

Volvió à la comision la proposicion sobre si se aumentará el precio del papel sellado.

Arbitrio 7.º = Se impondrà una contribucion á los libros y papeles, que en uso de la libertad de la imprenta se impriman por los particulares &c.; la comision es de dictàmen que coarta la libertad de la imprenta y que no debe aprobarse; despues de una larga discusion se aprobó que haya dicho impuesto, que sea de 4 maravedises de vellon en pliego, y que queden libres de esta contribucion las obras que pasen de 20 pliegos. = Sr. Villanueva:

hizo la proposicion, que quedò pendiente: „que solamente se exija la contribucion de lo que se venda, no de lo que se imprima.“ = Arbitrio 9.º Dos reales en cada abanico extranjero y uno en el nacional; comision: uno en el extranjero; nada en el nacional. = Aprobado. =

Arbitrio 10.º = Un aumento de derechos en los géneros ultramarinos, sombreros &c. Comision: que la Regencia informe teniendo presente el contrabando que podrá hacerse desde un puerto extranjero de la península. = Aprobado.

Se leyó el voto de los Señores Maniau y Foncerrada, contrario á lo resuelto ayer sobre la representacion del Consulado de México.

Se leyó y aprobò la minuta de decreto, acordado ayer, enmendando donde decia *desagrado, justa indignacion*, que fué como ayer se aprobò.

Se leyò una reclamacion de varios Señores Diputados de América, en que hacen presente, que habiendose desechado la mayor parte de la minuta de decreto presentado por la comision acerca de la representacion del Consulado de México, no se les ha dado una satisfaccion competente de las injurias y calumnias que en ella se les hace, quedando impunes los autores de semejante atentado. = Quedó pendiente para mañana.

Rango histórico de un Sacerdote antiguo, de que son dignos rivales los heroicos Roviras, Merinos, Tapias &c.

Alachis, vasallo de Cunibert rey de los lombardos, intentó ceñirse la corona de su monarca. Este, puesto al frente de un ejército, encuentra al usurpador en la llanura de Cône, y le provoca à singular combate: lo reusa Alachis. En tanto que los dos rivales ordenan sus tropas en batalla, Zenon, Sacerdote de la iglesia de Pavia, se presenta à Cunibert. „Príncipe, le dice, el destino del Estado depende de vuestros dias; conservadlos y permitid que yo combata en vez de vos y con vuestro nombre. La vida de un Sacerdote como yo, es harto ligero sacrificio por la patria.“ Tanta generosidad y tan raro desprendimiento sorprendieron al monarca, el qual cediendo à las repetidas instancias del magnánimo Zenon, le ciñe sus armas. El intrépido campeón se arroja, espada en mano, sobre los enemigos, y en un momento queda rodeado de un monton de muertos y de moribundos que ha derribado à sus plantas. Se asombran los rebeldes, y recobrados de su primer terror le atacan en tropel, y espira en medio de las victimas de su valor.

Premios militares entre los antiguos.

Los premios militares concedidos con justicia y economia se hacen tan apreciables, como despreciables y ridiculos aquellos que se dispensan indiscretamente y à ciegas, sin causa legitima y con desmedida largueza. Los que los antiguos decretaban à sus esforzados guerreros por acciones verdaderamente heroicas y extraordinarias, son una sátira de los que nosotros prodigamos con tanta profusion y simpleza à nuestros militares. El lacedemonio Leonidas habiendo hecho frente con 300 ciudadanos en el desfiladero de Thermopylas à Xerxes que entraba en la Grecia con un ejército innumerable, quiso mas bien morir peleando que abandonar el puesto asignado por la patria. Sepulcros, estatuas, elogios fueron los honores que tributaron los lacedemonios à Leonidas y à sus compañeros. Los vencedores romanos se creian

abundantemente remunerados con una corona de grama, de encina &c. Con una corona hecha de dos varitas de olivo fué recompensado el ateniense Trasibulo en premio de sus grandes méritos contraídos en beneficio de su patria; y le sirvió de tanta gloria, que no aspiró á otras condecoraciones.

México 8 de julio. = En Tomatlan fueron desbaratados 500 rebeldes al mando de José Maria Muñiz, (sobrino del insurgente general Muñiz) con pérdida de mucha gente, del cañon que llevaban, y de otros muchos efectos. = En la villa de Cadereyta fueron derrotados y ahuyentados otros 300 mandados por el comandante americano José Maria Lorente, (alias el Bolero,) desertor del regimiento de la Corona, hombre desalmado, á quien acompañaban mas de 20 cabecillas: de ellos el Bolero, (comandante en jefe) el capitán Pedro Amaro, el tambor de órdenes Ignacio Olguin, y un Alférez fueron pasados por las armas, como tambien un espia del rebelde Villagran. Tuvieron muchos muertos y prisioneros y perdieron gran cantidad de efectos.

Alicante 27 de agosto. = Va llegando á este puerto mucha parte de la plana mayor del ejército de Cataluña. Los catalanes no quieren militares; y tal es su encono que no pararán hasta descartarse de todos. Los Roviras, Clarós, Milans, Eroles y otros que pasaban en el concepto de partidarios, son ahora los únicos jefes de aquel principado. Bueno es que la Nacion esté á la vista de esta prueba; asi podrá comparar resultados que ilustren. (Gaceta de la Junta Superior de la Mancha 31 de agosto.)

Caliz 17. = Vienen á España los mariscales Jourdan y Oudinot (de su clase el único este último que no haya estado en la peninsula) el 1.º para mandar el ejército del Centro y el 2.º el del Norte. (Redactor general del 17.)

Es de creer que el Corso haga venir á España á todos sus mariscales: Davoust y Perignon que no han venido aun, estarán reservados para la última prueba. El Corso no acaba de creer que los grandes hombres de su gran imperio pierden toda su ciencia combatiendo con patriotas españoles.

CADIZ: Imprenta de Carreño, calle Ancha.